
皆さんの「声」を聞かせてください！

　今回は、長崎小学校の保護者の方々にお話を伺いました。
子育て環境への満足感は一定程度ある一方で、車があること
が大前提の環境であることや、新しいコミュニティが生まれ
にくい状況に対して不安もあるようです。子どもたちが中山
町に誇りを持ちながら暮らせるように、町の良いところを積
極的に発信してほしいという意見も多く上がりました。

長崎小学校の保護者の話

中山町公共施設再配置検討のための町民インタビューのレポートをお届けします！ vol.
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中央公民館の
ロビーは
子どもたちが
利用できるように
なったみたい

中央公民館で行われている
「子ども教室」は
子どもが満足している

カブトムシ相撲全国大会は、
気が付いたら終わっていた

小・中学校における
給食費無償化

高校生まで
医療費無料

一部の町民しか
知らないのでは？
もったいない！

パインサイダーは
中山町産！

町外から人が来るようになってほしい
「移住したい」と思えるような発信を期待！

中山町は
良いところが
たくさんある！

中山町の暮らしの中で得られる安心感の一つ

地縁コミュニティがしっかりしている

地縁以外のコミュニティが育ちにくい

施設の位置づけや開き方を工夫することで、
新しいコミュニティが生まれる可能性をつくれるのでは？

去年の芋煮会イベントも
「盛り上がったらしい」
という噂を聞いた

（行っていないので分からない）

町外出身の親御さんとお話しすると、皆さん、「ご
近所さんがとても親切」という話を良くされてい
ます。私は中山町の出身ですが、同級生も保護者
の中に居たりして、やはり心強い面はありますね。

私たちの世代だと、子ども同士のつながりで同世
代と出会うことがほとんどで、それ以外のつなが
りがないし、つくる機会がないのが実情。もっと
多様なコミュニティが町の中にあってもいいと思
います。お母さん方を見ていても、もっと情報交
換をしたいような雰囲気があります。

中山町出身者からすると、
子どもの時のつながりが
大人になっても活きている

人間関係の密度が
他の地域よりも
濃密だと思う

顔見知りの関係が
安心感に

つながっている

自由に話せる場所が
意外とない

子育て支援センターは
利用者が限定されている

お母さんたちの
居場所が

もっとあっていい

意義のあることを
しているのに．．．

町の情報が周知されていないことが多い



　町の中で開催されているさまざまなイベント
について、「気づいたら終わっていた」というこ
とが多いそうで、「もっと積極的な広報を展開し
てほしい」という声が上がりました。イベント
以外でも、例えば、中央公民館で行われている「子
ども教室」や、「小・中学校における給食費無償化」
「高校生までの医療費無料」といった子育て世代
にとって嬉しい行政サービスも「一部の町民し

か知らない」という意見が出ました。「せっかく
意義のある取り組みをしているのに、広報しな
いのはもったいない」ということで、中山町の
取り組みが広く知られることで、町外から人が
集まるようになり、町内から町外に出る人が多
い現状を脱却できるのではないかという期待も
寄せられました。

もっと積極的な情報発信を！ 
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　子育て世代には中山町出身者も多く、子ども
のころからのつながりが大人になっても活きて
おり、人間関係が世代を越えて緩やかにつながっ
ていることについて「安心感がある」という意
見がありました。地縁で育まれてきたコミュニ
ティの中に、町外出身者も子どもの保護者とい
う立場で加わり、どんどん地縁コミュニティが
広がっていくことも中山町の良いところとして

評価する声が聞かれました。
　男性陣にとっては、消防団への加入も地縁コ
ミュニティを強化するきっかけになっており、
「コミュニティが濃い感じはするけれど、煩わし
いと思ったことはない」ということで、地縁コ
ミュニティの存在が自分自身にとっても子ども
にとっても、プラスに作用していることがうか
がえました。

地縁コミュニティに安心感

　地縁コミュニティがしっかりしている一方で、
「それ以外のコミュニティがなかなか生まれな
い」という意見もありました。子どもが介在す
る形で親同士のコミュニティは形成されますが、
それ以外のきっかけを持ちにくいという話でし
た。子育て支援センターの利用は未就学児とそ
の保護者に限定されているため、小学生の保護
者は利用することができません。町の中に小学

生以上の親御さんが子育てのことや教育のこと
を自由に話せる場がないというのが、中山町の
現状であることが分かりました。
　「コミュニティ形成のために施設は利用しな
い」という話もあり、コミュニティ形成を目的
化するのではなく、結果的に新しいコミュニティ
が育まれるような施設のあり方も検討する必要
があると感じました。

地縁以外のコミュニティが育ちにくい
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公共施設再配置計画については、その必要性が「第 6 次中山町総合発展計画」にて説明されて
います。以下URLまたは、右記コードよりご確認ください。
◎中山町「第6次中山町総合発展計画を策定しました」
　https://www.town.nakayama.yamagata.jp/soshiki/seisaku/machidukurisuishin/214.html
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